

Stabsstelle Bürgerbeteiligung: Berichterstattung 27.01.2022

Online - Bürgerbeteiligung auf dein.wiesbaden.de

Beteiligung zum Rhein.Main.Ufer-Konzept beendet

dein.wiesbaden.de/rhein.main.ufer

Zwischen dem 12.11.2021 und dem 12.12.2021 konnten Bürgerinnen und Bürger an der Online-Beteiligung zum Rhein.Main.Ufer des Stadtplanungsamtes teilnehmen. Für drei Vertiefungsbereiche wurde genauer nach den Wünschen der Bürgerschaft gefragt. Über das Amöneburger Ufer als vierter Vertiefungsbereich konnten sich Interessierte über die Wegeverbindungen informieren und Anregungen abgeben.

Teilnehmende an Umfragen:

• Freizeitmöglichkeiten unter der Schiersteiner Brücke: 862 Teilnehmende

• Park östlich der Reduit: 396 Teilnehmende

Kostheimer Ufer: 164 TeilnehmendeAmöneburger Ufer: 36 Teilnehmende

Die **Ergebnisse der zweiten Beteiligung** werden zeitnah in Journal-Form auf dein.wiesbaden.de veröffentlicht.

Neuer Spielplatz mit Jugendbereich in Breckenheim

dein.wiesbaden.de/spielplatz-pfingstborn

Der Spielplatz in der Pfingstbornanlage in Breckenheim wird erneuert. Zusätzlich soll es dort Angebote für Jugendliche geben. Vom 13.12.2021 zum 30.01.2022 können auf dein.wiesbaden.de Ideen und Wünsche für die Neugestaltung eingereicht werden. Kindertageseinrichtungen haben vor Ort die Möglichkeit, sich über eine Postkartenaktion mit ihren Wünschen zu beteiligen. Jugendliche werden gesondert über die Mobile Jugendarbeit involviert.

Initiativantrag

Mindestens eine Halbtagsstelle zur Toilettenbetreuung an jeder Schule

Am 20.12.2021 ging in der Stabsstelle WIEB der Initiativantrag "Mindestens eine Halbtagsstelle zur Toilettenbetreuung an jeder Schule" ein:

"Wir alle waren schon einmal in der Schule und das Bild, das jedem in den Kopf kommt, wenn man "Schultoiletten" hört, ist bei uns allen stets ein ähnliches - und das sieht meist doch noch einmal ein Stück mehr nach Bahnhofsklo aus als die Version, die bei einer Ortsbegehung höchst wichtiger Würdenträger eiligst noch hergerichtet werden. Das Problem: Werden diese Toiletten tatsächlich doch einmal saniert, dann ist die ganze Mühe nach nicht allzu langer Zeit wieder futsch, weil es vor Ort niemanden gibt, der dafür sorgt, dass sie auch so hübsch bleiben wie sie sind. Was also liegt näher als Personal, das die Toiletten in Ordnung hält? Sogar in



einem Kaufhaus sehen die Toiletten besser aus als in der Schule bei unseren Kindern und das liegt am Toilettenpersonal, das die Toiletten hier betreut. Es kann ja eigentlich nicht sein, dass unser höchstes Gut, nämlich unsere Kinder, traditionell weiter in verkeimten Bahnhofstoiletten verkommen, weil wir das mit dem Sparen an der falschen Stelle "schon immer so gemacht" haben. Ich jedenfalls wünsche der nächsten Generation Schüler eine bessere Toilette als ich sie hatte oder auch mein Kind sie noch hat."

Stellungnahme Schulamt:

Das Schulamt erstellt aktuell eine Stellungnahme.

Stellungnahme WIEB:

Die Stabsstelle sieht eine Bürgerbeteiligung zum Thema Personalbedarf für Schultoiletten kritisch. Personalbedarfe sind aus Sicht der Stabsstelle dem Bereich "Haushalt" zuzuordnen. Die Leitlinien für Bürgerbeteiligung sehen vor, dass Haushaltsthemen / Haushaltsplanung kein Gegenstand einer Bürgerbeteiligung sein kann.

Das Thema wird in der Berichterstattung für die kommende Ausschusssitzung nochmal aufgegriffen.

Projekte der Stabsstelle Bürgerbeteiligung 2022

Nachfolgend erhalten Sie eine Übersicht über anstehende Themen und Projekte der Stabsstelle WIEB für das Jahr 2022.

1. Strukturierte Beteiligung - wie gelingts?

Die Stabsstelle Bürgerbeteiligung nimmt im Jahr 2022 &2023 an einem Forschungsprojekt und Erfahrungsaustausch des Deutschen Instituts für Urbanistik teil. In mehreren Workshops tauschen sich dabei 16 Städte, die sich bereits länger mit Strukturierter Beteiligung beschäftigen, zu verschiedenen Themen im Kontext von Bürgerbeteiligung aus.

2. Website

Die Stabsstelle tauscht sich aktuell intern über eine Überarbeitung von dein.wiesbaden.de aus bzw. prüft ob eine Zusammenlegung mit www.wiesbaden.de möglich ist.

Es wird eine Lösung verfolgt, bei der keine parallelen Strukturen aufgebaut werden. 2022 soll das Ziel verfolgt werden dein.wiesbaden.de bürgerfreundlicher zu gestalten und zu optimieren.

3. Prozessoptimierung von Abläufen und Informationsaufbereitung

Für 2022 plant die Stabsstelle Bürgerbeteiligung eine Optimierung der Abläufe für den Bereich der Informationsaufbereitung und -vermittlung von Projekten und Beteiligungen für Bürgerinnen und Bürger.

Ziel soll sein, dass Bürgerbeteiligung im internen Prozess näher am jeweiligen Projekt gedacht wird und Informationen zu Projekten und Beteiligungen bürgerfreundlicher und zielgruppenorientierter aufbereitet werden.